

SEMINARIO "ECONOMÍA Y MERCADOS DE TRABAJO EN EL SIGLO XXI"

*¿Qué es trabajar con amor?
Es tejer una tela con hilos sacados del corazón
como si su amado fuese a vestirse con esa tela...*

Khalil Gibran, El profeta

Este seminario fue concebido como un espacio académico para debatir los problemas del empleo, el desempleo y el concepto de "trabajo", en una economía dinámica y cambiante como la actual. En concreto, el seminario buscaba desarrollar planteamientos críticos desde diferentes perspectivas sobre los cambios en el mundo del trabajo.

La coyuntura muestra que la dinámica del trabajo se está modificando substancialmente tanto en los países desarrollados como en desarrollo, llevando incluso a generar temores sobre el devenir socioeconómico: de la población mundial por lo que es de vital importancia una discusión del tema que permita generar alternativas para la sociedad colombiana.

OBJETIVOS DEL SEMINARIO

- Vincular la Universidad, en especial el Departamento de Organización y Gerencia y la carrera de Economía a la discusión de la problemática del país en temas como el empleo y el trabajo.
- Generar espacios de reflexión sobre la perspectiva laboral de la sociedad colombiana.
- Entender la coyuntura actual del mercado de trabajo en la ciudad de Medellín.

PROGRAMACIÓN Y PARTICIPANTES

El programa se diseñó para un día de trabajo, con una duración de 8 horas en dos jornadas. En la mañana, se presentaron las tres ponencias principales; en las horas de la tarde se desarrolló un panel con la participación de varios expositores y finalmente se abrió espacio a la intervención, con preguntas y comentarios del público.

La primera ponencia, *Reestructuración y calificación en el trabajo*, fue dictada por el *doctor Jorge Carrillo*, Investigador de El Colegio de la Frontera Norte y especialista en Estudios del trabajo; la segunda presentación, *La Problemática del empleo en Colombia*, fue presentada por el *doctor*

Hugo López, exdirector del Centro de Investigaciones Económicas de la Universidad de Antioquia, y director del Centro de Investigaciones -CIDE- y por último se realizó la ponencia de *doctor Libardo González*, docente de la universidad Central de Bogotá, titulada *Economía y trabajo*.

El panel se definió "*Conceptos y Políticas sobre el empleo y el trabajo*". Contó con la intervención de *Amanda Vélez*, Jefe del Centro de Información para el Empleo del SENA quien habló sobre las políticas de empleo de la institución; seguidamente la *doctora Luz Gabriela Arango*, directora del Centro de Estudios Sociales -CES- de la Universidad Nacional, presentó la ponencia "*Empleo, trabajo y equidad de género: tendencias de fin de siglo*". *Soledad Betancurt*, Investigadora del Instituto Popular de capacitación -IPC-, intervino con el tema "*Empleo y trabajo: un problema más allá de los estructural*". Las dos últimas ponencias se centraron en la concepción y problemática de los trabajadores; *Rocío Bedoya*, Abogada laboralista y docente de la Universidad de Antioquia habló del derecho al trabajo de acuerdo con la nueva Constitución y el *doctor Juan Carlos Celis*, investigador de la Escuela Nacional Sindical -ENS- sobre Juventud y sindicalismo.

El seminario contó con la asistencia de Empresarios, ONG's, organizaciones del trabajo, estudiantes y profesores universitarios.